
Заявление Верховного 
Совета Приднестровской 
Молдавской Республики

Верховный Совет Приднестровской Мол-
давской Республики выражает серьезную 
обеспокоенность в связи с усугублением 
кризиса в переговорном процессе, вы-
званным очередным применением блокад-
но-ограничительных мер против граждан 
Приднестровской Молдавской Республики, 
отказом руководства Республики Молдова 
от исполнения ранее взятых на себя обя-
зательств и нежеланием официального 
Кишинева разрешать все актуальные про-
блемы за столом переговоров.

Инициированный Молдовой запрет 
передвижения с 1 сентября 2021 года 
приднестровских автомобилей по терри-
тории Украины нарушает международные 
нормы, права и свободы человека, до-
говоренности в переговорном процессе 
и фактически означает транспортную 
блокаду республики. Одномоментно были 
прекращены все регулярные пассажир-
ские рейсы и грузовые перевозки автомо-
бильным транспортом из Приднестровья 
на Украину, в Россию и другие страны. 
Нанесен ущерб предпринимательской 
деятельности, заблокирована возмож-
ность выезда приднестровских реанимо-
билей в лечебные учреждения Украины 
и других стран для оказания неотложной 
и высокотехнологичной медицинской по-
мощи с целью спасения жизней людей. 

Подавляющее большинство владельцев 
частных автомобилей оказались лишены 
возможности выезда за пределы При-
днестровья, а получивших нейтральные 
номерные знаки водителей украинские и 
молдавские власти подвергают угрозам 
санкций за использование приднестров-
ских водительских удостоверений. 

Верховный Совет Приднестровской Мол-
давской Республики считает неубедитель-
ными попытки руководства Республики 
Молдова снять с себя ответственность 
за нарушения прав и свобод граждан 
Приднестровья на фоне прямых дока-

зательств, свидетельствующих о пред-
намеренном использовании Кишиневом 
данной политически обусловленной меры, 
а также о недобросовестных действиях 
с целью ввести в заблуждение между-
народных участников процесса урегули-
рования. Подобные дискриминационные 
подходы руководства Молдовы не имеют 
ничего общего с декларируемыми демо-
кратическими принципами и заявляемой 
готовностью к мирному разрешению 
молдо-приднестровского конфликта и 
в реальности разрушают переговорный 
процесс, убивают доверие и еще больше 
отдаляют перспективы окончательного 
урегулирования. 

Констатируем, что на протяжении полу-
тора месяцев представители Молдовы не 
реагируют должным образом на призывы 
приднестровской стороны к скорейшему 
урегулированию актуальных проблем 
за столом переговоров путем добросо-
вестного исполнения Кишиневом ранее 
подписанных соглашений и создания 
недискриминационных условий для реа-
лизации прав и интересов жителей При-
днестровья.

Обращаем внимание участников перего-
ворного процесса в формате «5+2» и пред-
ставителей международного сообщества 
на то, что Приднестровье на всех уровнях 
переговорного процесса прилагало ранее 
и продолжает прилагать и сегодня актив-
ные усилия для сохранения устойчивого 
диалога и практической имплементации 

договоренностей с целью создания усло-
вий для справедливого и всеобъемлющего 
урегулирования конфликта. 

Сожалеем, что Украина отказалась 
от равноудаленного посредничества 
в переговорном процессе и реализует 
меры давления в отношении жителей 
Приднестровья, среди которых десятки 
тысяч украинских граждан, проживающих 
на территории нашей страны, поскольку 
этот запрет нисколько не способствует 
решению проблем, лишь создает новые 
трудности. 

Мы, депутаты Верховного Совета При-
днестровской Молдавской Республики, 
являясь законными представителями и 
выражая волю народа Приднестровской 
Молдавской Республики, обращаемся ко 
всем участникам переговорного процесса 
в формате «5+2», а также к парламентам 
Украины и Молдовы с призывом содейство-
вать скорейшему выходу из кризиса путем 
отмены деструктивных ограничительных 
мер и способствовать активизации транс-
парентных демократических договорных 
способов урегулирования отношений 
между Приднестровьем и Молдовой.

Отдельно обращаемся к шведскому 
председательству ОБСЕ с призывом на 
практике содействовать полноценному ис-
полнению ранее достигнутых договорён-
ностей и с учетом потенциала заседания 
«Постоянного совещания по политическим 
вопросам в рамках переговорного процес-
са по приднестровскому урегулированию» 
стремиться к приоритетному разрешению 
до конца текущего года наиболее острых 
социально-гуманитарных проблем граж-
дан, ограничивающих право человека на 
развитие. 

Обращаемся к Российской Федерации 
как к государству-миротворцу, добросо-
вестному гаранту и посреднику в мол-
до-приднестровском урегулировании с 
призывом оказать содействие в защите 
законных прав и интересов сотен тысяч 
граждан России и соотечественников, по-
стоянно живущих в Приднестровье. 

В условиях игнорирования молдавской 
стороной методов содержательного кон-
структивного диалога с Приднестровьем и 
невозможности полноценно реализовать 
неотъемлемые права и свободы граждан 
Приднестровской Молдавской Республики 
ответственность за последствия расши-
ряющегося кризиса и дестабилизацию 
обстановки лежит на руководстве Респу-
блики Молдова.
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Депутаты парламента, как представи-
тели народа нашей республики, не могли 
остаться в стороне от вопиющей ситуации, 
которая складывается со свободой пере-
движения наших граждан. Об этом заявил 
Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов, комментируя принятое 
парламентариями заявление. Оно связано 
с запретом на передвижение транспорта 
с приднестровскими автомобильными 

номерами, что повлекло вопиющее на-
рушение гражданских прав и свобод жи-
телей Приднестровья. Также это рушит 
договоренности в переговорном процессе 
и фактически означает транспортную бло-
каду республики. 

Подавляющее большинство владельцев 
частных автомобилей оказались лишены 
возможности выезда за пределы При-
днестровья. Кроме этого, владельцам 
автомобилей с нейтральными номерами 
рекомендуют ездить с водительскими удо-
стоверениями РМ. Нанесен ущерб предпри-
нимательской деятельности, заблокирова-

на возможность выезда приднестровских 
реанимобилей в лечебные учреждения 
Украины и других стран для оказания не-
отложной медицинской помощи. 

«Сегодня Верховный Совет на основе 
информации, предоставленной, в том чис-
ле, и министром иностранных дел, принял 
заявление, в котором дал оценку деструк-
тивным действиям руководства Молдовы 
и обратился ко всем участникам формата 
«5+2», международным организациям и 
Российской Федерации как стране-гаранту, 
стране-миротворцу с призывом остановить 
нарушение прав приднестровцев. Уверен, 

что совместными усилиями с президентом 
и исполнительными органами власти нам 
удастся восстановить право наших граж-
дан на свободу передвижения», – отметил 
Председатель Верховного Совета Алек-
сандр Коршунов.

Заявление Верховного Совета ПМР на-
правлено в адрес Федерального собрания 
РФ, Генеральному прокурору РФ и в След-
ственный комитет РФ, Верховной Рады 
Украины, парламента Республики Молдова, 
участникам формата «5+2». Документ так-
же опубликован в печатных и электронных 
средствах массовой информации.

Верховный Совет ПМР 20 октября Верховный Совет ПМР 20 октября 
обратился ко всем участникам обратился ко всем участникам 
переговорного процесса в фор-переговорного процесса в фор-
мате «5+2», а также к парламентам мате «5+2», а также к парламентам 
Украины и Молдовы с призывом Украины и Молдовы с призывом 
содействовать скорейшему выходу содействовать скорейшему выходу 
из кризиса путем отмены деструк-из кризиса путем отмены деструк-
тивных ограничительных мер и тивных ограничительных мер и 
способствовать активизации демо-способствовать активизации демо-
кратических договорных способов кратических договорных способов 
в урегулировании отношений между в урегулировании отношений между 
Приднестровьем и Молдовой.Приднестровьем и Молдовой.

НАРУШЕНИЕ ПРАВ И СВОБОД 
НАШИХ ГРАЖДАН – НЕДОПУСТИМО!



Президент ПМР Вадим Красносельский, Пред-
седатель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов, члены правительства, депутаты, 
власти Тирасполя и жители города минутой 
молчания почтили память солдат и офицеров, 
которые в разные годы освобождали и защищали 
Тирасполь. Венки и цветы возложили к Вечному 
огню, каменным плитам с именами погибших в 
годы Великой Отечественной войны, к могилам 
защитников Приднестровья и к подножию памят-
ника Скорбящей матери. 

По новой традиции возложение в день города 
Тирасполя проходит и к памятнику российской 
императрице Екатерины II и к подножию памят-
ника полководцу Александру Суворову. Именно 
их имена самым непосредственным образом свя-
заны с историей создания Тирасполя как города.

«Тирасполь возник благодаря появлению кре-
пости. Первые тираспольчане – это гренадеры 
великого графа Суворова. Военная история была 
продолжена. Многое Тирасполь пережил – и 
трагическое, и героическое. Но жители всегда от-
личались своей сплочённостью. Это было и в годы 
Первой мировой войны, и в годы Гражданской 
войны, и в период Великой Отечественной, и во 
время военных действий 1992 года. Я бы хотел 
пожелать, чтобы эта военная история города за-
кончилась. А продолжилась история развития, 
культуры и процветания», – пожелал тирасполь-
чанам Президент Вадим Красносельский. 

Глава государства поздравил тираспольчан и 
отметил, что инфраструктурное преображение го-
рода продолжается. При этом работа, связанная с 
созданием комфортной и современной городской 
среды, обустройством общественного простран-
ства, не только не отдаляет тираспольчан от их 
прошлого, но и способствует сохранению истории 
и приобщению к ней, отмечает пресс-служба 
Президента ПМР.

Жителей приднестровской столицы поздрави-
ли и депутаты Верховного Совета республики. «В 
этот день хочется пожелать жителям столицы и 
всей республики прежде всего здоровья, опти-
мизма, улыбок на лицах детей, счастья, полную 
чашу в дом. Всего самого наилучшего. Наш 
город пережил все. Люди видели многое в этой 
жизни, тем не менее, они живут, работают. И 
тем, что есть в нашем городе, он обязан прежде 
всего нашим прекрасным людям, как и нашей 
прекрасной республике», – пожелал депутат по 
избирательному округу №29 Игорь Буга.

Парламентарии отмечали, что в последние 
годы столица активно развивается, становится 

лучше и комфортнее для жителей. Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Коршунов под-
черкнул, что Тирасполь становится современным 
городом, который соответствует уровню столицы 
государства. 

«С каждым годом столица Приднестровья пре-
образует свой облик: меняется архитектура, стро-
ятся новые современные дома, крупные торговые 
и развлекательные центры, ремонтируются и про-
кладываются новые дороги», – отметил спикер. 

«За последние годы особенно видно, как пре-
образился наш город благодаря усилиям и Пре-
зидента, и Правительства, и Верховный Совет 
выделяет средства. И просто наши труженики, 
которые это дело воплощают в реальность. По-
смотрите, как особенно центр города изменился в 
лучшую сторону. Появились очень удобные места 
отдыха для людей, есть исторические места, ко-
торыми можно гордиться, пошел поток туристов 
в наш родной город Тирасполь. Хочется, чтобы 
это продолжалось, и он становился еще краше», 
– сказал депутат по избирательному округу № 31 
Вадим Левицкий.   

«Мы гордимся славной историей, богатым 
духовным и культурным наследием Тирасполя. 
Но самое главное богатство столицы нашей Ре-
спублики – это горожане, которые своим трудом 
вносят важный вклад в ее развитие. Благодарим 
всех, кто, работая в самых разных областях, 
прославил доброе имя нашей столицы, создал 
настоящий центр экономической, политической 
и культурной жизни страны», – отметил в вайбер-
группе депутат по избирательному округу №32 
Андрей Межинский.

«Поздравляю с праздником Покрова Пресвятой 

Богородицы. С днём рождения нашего любимого 
города! Тирасполь – современный, яркий, со-
храняющий традиции и историю. Желаю нашей 
столице процветания, мира, радости, гармонии и 
счастья. Пусть Святая Богородица хранит своим 
покровом каждый дом и семью», – поздравила 
жителей города вице-спикер, депутат по из-
бирательному округу №25 Галина Антюфеева. 

Поздравления с днем рождения приднестров-
ской столицы пришли и из России. Тирасполь-
чан поздравил депутат Государственной Думы 
Сергей Чижов.

«Я много раз бывал в Тирасполе и всегда вос-
торгался, какие красивые и отзывчивые люди 
живут на приднестровской земле. Я очень со-
жалею, что радость сегодняшнего праздника я 
не могу разделить с вами лично. Поздравить вас 
с днём рождения любимого города приехали за-
служенные артисты. Это поздравление от вели-
кой России и ещё одно подтверждение того, что 
у нас с вами один на всех русский мир с общей 
историей и культурой. Горжусь возможностью со-
действовать развитию Приднестровья. Какие бы 
расстояния нас ни разделяли, Россия и Придне-
стровье – одна семья», – отметил Сергей Чижов.

Он поблагодарил приднестровцев за под-
держку на парламентских выборах и пригласил 
всех на концерт ко дню города в Екатерининском 
парке. Вечером на сцене в рамках гуманитарного 
проекта «Мосты Дружбы» выступили российские 
артисты Лидия Музалева и Дмитрий Дунаев, 
вокальный ансамбль «Девчата», музыкальный 
альянс «Петербургские баритоны» и солист 
русского народного ансамбля имени Зыкиной 
Владимир Дунаев.

Со дня основания Тирасполя Со дня основания Тирасполя 
14 октября исполнилось 229 лет. 14 октября исполнилось 229 лет. 
Торжественные мероприятия, по-Торжественные мероприятия, по-
священные этому событию, по священные этому событию, по 
традиции начались на столичном традиции начались на столичном 
Мемориале Славы.Мемориале Славы.
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ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ СТОЛИЦЫ

Церемонию торжественного открытия обнов-
ленного объекта посетили первые лица госу-
дарства. Для бендерчан 2021 год проходит под 
знаком большого ремонта. Приводят в порядок 
здания, дороги, парки, строят новые скверы, про-
гулочные зоны, спортивные площадки, обновля-
ются коммуникационные сети. Благоустройство 
Бендер расписано поэтапно. Реконструкция 
центральной части – масштабный проект. Его 
реализация – в процессе.

По инициативе президента осовременили фон-
тан, появившийся в городе в 1962 году, и приве-
ли в порядок площадь вокруг него. Теперь здесь 
полноценный фонтанный комплекс, оснащенный 
современной инженерно-технической системой. 
Цветная подсветка, управление хореографией 
водных потоков и звуковое музыкальное сопро-
вождение – это новые тенденции, реализованные 
в Бендерах. Плюс к этому – интересное тротуар-
ное покрытие, выполненное по индивидуальным 
эскизам, малые архитектурные формы, ориги-
нальные зоны отдыха, амфитеатры по обеим 
сторонам пешеходной дорожки. Нестандартно 
подошли и к озеленению.

Вместе с бендерчанами и гостями города, при-
бывшими на праздничное мероприятие, супруги 
Красносельские стали свидетелями организо-
ванного местными творческими коллективами 
яркого шоу, предварившего запуск фонтанного 
комплекса. Он уникален в своем роде. Фонтан 
имеет подсветку и музыкальное сопровождение, 
струи регулируются компьютерной программой. 
Его реконструкция и обновление городского фон-
тана стали отличным подарком ко Дню города. 
За годы он стал знаковым местом, куда приходят 
жители, чтобы провести время с детьми, друзья-
ми, родными и близкими. 

«Я вырос в Бендерах, мои дети тоже растут в 
этом прекрасном городе. Бендеры – старинный 
город, каждый его уголок пропитан духом исто-
рий и легенд. Считаю, что это самый лучший 
город на Земле. Очень рад, что как депутат 
одного из бендерских округов, как Председатель 
Верховного Совета имею возможность помогать 
нашему городу становиться более современным 
и комфортным для жизни горожан. Бендеры в по-

следние годы расцвели. Уверен, что преобразо-
вания любимого города продолжатся и он станет 
еще уютнее и благоустроеннее. С праздником, 
с днем рождения, любимые Бендеры!», – по-
здравил бендерчан с Днем города Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов.

В планах нынешнего года завершение ре-
конструкции центральной части города. Будут 
благоустроены все примыкающие к ней улицы. 
До новогодних праздников должен полностью 
преобразиться сквер «Солнечный» с обязатель-
ным оснащением спортивной зоны. Завершат 
и ремонт путепровода. Повышенное внимание 
– озеленению. Бендеры должны сохранить за 
собой статус зеленого города. По запросу мест-
ных жителей возьмутся за ремонт набережной. 
Источник финансирования – Фонд капитальных 
вложений. Эта госпрограмма продолжает свое 
действие и будет работать ровно столько, 
сколько в ней будет потребность. Такова пози-
ция руководства страны, основанная на мнении 
приднестровцев.

В Бендерах 8 октября – праздник. В Бендерах 8 октября – праздник. 
Город отмечает 613-ю годовщину Город отмечает 613-ю годовщину 
первого летописного упоминания. первого летописного упоминания. 
Ко Дню города приурочили и сво-Ко Дню города приурочили и сво-
его рода новоселье: преобразился его рода новоселье: преобразился 
сквер перед ДК имени Павла Тка-сквер перед ДК имени Павла Тка-
ченко. Его теперь называют музы-ченко. Его теперь называют музы-
кальным. кальным. 

ЗНАКОВОЕ МЕСТО БЕНДЕР

Дорогие тираспольчане!
 
От имени Верховного Совета 

Приднестровской Молдавской Ре-
спублики поздравляю вас c 229-й 
годовщиной со дня основания 
города Тирасполя!

Сегодня мы встречаем этот 
праздник преисполненными гор-
достью за славную историю на-
шего города, которая неразрывно 
связана с историей России и с 
именами великих полководцев. 
Под руководством Александра 
Суворова в 1792 году был основан 
город Тирасполь.

С каждым годом столица При-
днестровья преобразует свой 
облик: меняется архитектура, 
строятся новые современные до-
ма, крупные торговые и развлека-
тельные центры, ремонтируются 
и прокладываются новые дороги.

Любимым местом отдыха тира-
спольчан и гостей города стал 
Екатерининский парк, который 
наполнен радостным смехом 
детворы и улыбками добродуш-
ных и гостеприимных горожан. 
Мы гордимся нашим прекрасным 
городом!

В день рождения Тирасполя 
хочу пожелать всем горожанам 
здоровья, счастья, любви, слав-
ных трудовых побед, а любимому 
городу – дальнейшего процвета-
ния! С праздником!

Дорогие бендерчане!
 
От имени Верховного Совета 

Приднестровской Молдавской 
Республики и от себя лично 
поздравляю вас с праздником – 
613-й годовщиной со дня первого 
летописного упоминания о городе 
Бендеры!

Бендеры – уникальный старин-
ный город с богатым историче-
ским и культурным наследием. 
Всё, чем знаменит наш город, 
– заслуга многих поколений его 
жителей. Тех, кто стоял у истоков 
его основания, кто защищал в го-
ды Великой Отечественной войны 
и в 1992 году, восстанавливал в 
послевоенное время и продолжа-
ет сегодня творить его будущее. 
Имена наших прославленных 
земляков, среди которых труже-
ники и воины, деятели культуры, 
спортсмены и общественники, 
навсегда вписаны в летопись на-
шего города.

Выражаю искренние слова 
благодарности всем, кто своим 
повседневным трудом способ-
ствует развитию города, активно 
участвует в общественной жизни. 

Желаю нашему любимому го-
роду дальнейшего процветания и 
новых побед, а всем его жителям 
добра, успехов во всех делах и 
начинаниях, счастья и благопо-
лучия! С праздником!

Председатель Верховного 
Совета Приднестровской 
Молдавской  Республики               
А.В. Коршунов



На празднике присутствовали Президент На празднике присутствовали Президент 
ПМР Вадим Красносельский, Председатель ПМР Вадим Красносельский, Председатель 
Верховного Совета ПМР Александр Коршу-Верховного Совета ПМР Александр Коршу-
нов, глава нов, глава ППравительства ПМР Александр равительства ПМР Александр 
Мартынов, председатель Комитета по соци-Мартынов, председатель Комитета по соци-
альной политике и здравоохранению ВС ПМР альной политике и здравоохранению ВС ПМР 
Сергей Чебан, главы министерств и ведомств.Сергей Чебан, главы министерств и ведомств.

Как сообщает пресс-служба главы го-Как сообщает пресс-служба главы го-
сударства, подводили итоги и говорили о сударства, подводили итоги и говорили о 
функционировании на протяжении трех функционировании на протяжении трех 
десятилетий одной из важнейших с соци-десятилетий одной из важнейших с соци-
альной точки зрения систем – медицинской. альной точки зрения систем – медицинской. 
Министр здравоохранения ПМР Кристина Министр здравоохранения ПМР Кристина 
Албул в докладе рассказала о современных Албул в докладе рассказала о современных 
приоритетах и планах, остановилась на ре-приоритетах и планах, остановилась на ре-
ализации программы Фонда капвложений, ализации программы Фонда капвложений, 
отметив, что только в 2020 году отремонти-отметив, что только в 2020 году отремонти-
ровано и построено больше трех десятков ровано и построено больше трех десятков 
объектов. Серьезная работа проведена в объектов. Серьезная работа проведена в 
части переоснащения лечебных и профи-части переоснащения лечебных и профи-
лактических учреждений, обновляется ме-лактических учреждений, обновляется ме-
дицинское оборудование, пополнен автопарк дицинское оборудование, пополнен автопарк 
(19 новых машин скорой помощи закуплены, (19 новых машин скорой помощи закуплены, 
22 – переданы в качестве гуманитарной 22 – переданы в качестве гуманитарной 
помощи). За пять лет в приднестровскую помощи). За пять лет в приднестровскую 
систему здравоохранения внедрили больше систему здравоохранения внедрили больше 
280 новых медицинских услуг.280 новых медицинских услуг.

В системе здравоохранения Приднестро-В системе здравоохранения Приднестро-
вья работает больше 10 тысяч специали-вья работает больше 10 тысяч специали-
стов. Вадим Красносельский подчеркнул стов. Вадим Красносельский подчеркнул 
значимость работы Минздрава и всех его значимость работы Минздрава и всех его 
подразделений. Президент акцентировал подразделений. Президент акцентировал 
внимание на том, что все инфраструктурные внимание на том, что все инфраструктурные 
аспекты и вопросы, связанные с оснащением аспекты и вопросы, связанные с оснащением 
медучреждений и приобретением оборудо-медучреждений и приобретением оборудо-
вания, решаются исключительно во взаимо-вания, решаются исключительно во взаимо-
действии с медицинским сообществом. За 4 действии с медицинским сообществом. За 4 
года в сфере здравоохранения построено и года в сфере здравоохранения построено и 
реконструировано 42 объекта. Масштабная реконструировано 42 объекта. Масштабная 
работа в этом направлении продолжается. работа в этом направлении продолжается. 

Подтверждение тому – объявление 2022-го Подтверждение тому – объявление 2022-го 
Годом здравоохранения.Годом здравоохранения.

«Сегодня от каждого работника системы «Сегодня от каждого работника системы 
здравоохранения – от врача до ординатора здравоохранения – от врача до ординатора 
и медицинской сестры – во многом зависит и медицинской сестры – во многом зависит 
решение масштабных задач, поставленных решение масштабных задач, поставленных 
Президентом нашей республики по повы-Президентом нашей республики по повы-
шению качества и доступности медицинской шению качества и доступности медицинской 
помощи в городах и селах, борьбе с распро-помощи в городах и селах, борьбе с распро-
страненными заболеваниями и патологиями, страненными заболеваниями и патологиями, 
увеличению продолжительности и качества увеличению продолжительности и качества 
жизни наших граждан, доступности вы-жизни наших граждан, доступности вы-
сокотехнологичной медпомощи. Уверен, сокотехнологичной медпомощи. Уверен, 
что вы продолжите путь развития системы что вы продолжите путь развития системы 
здравоохранения ПМР»здравоохранения ПМР», – сказал Предсе-, – сказал Предсе-
датель Верховного Совета ПМР Александр датель Верховного Совета ПМР Александр 
Коршунов в комментарии парламентской Коршунов в комментарии парламентской 
пресс-службе.   пресс-службе.   

Председатель Верховного Совета ПМР Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов подчеркнул, что Александр Коршунов подчеркнул, что 
сегодня в сфере здравоохранения нашей сегодня в сфере здравоохранения нашей 
республики работают профессионалы, с республики работают профессионалы, с 
честью выполняющие свой врачебный долг, честью выполняющие свой врачебный долг, 
внимательные и ответственные люди. Ме-внимательные и ответственные люди. Ме-
дицинское сообщество вносит бесценный дицинское сообщество вносит бесценный 

вклад в укрепление здоровья приднестров-вклад в укрепление здоровья приднестров-
цев, в развитие системы здравоохранения, цев, в развитие системы здравоохранения, 
привнося в нее современные технологии и привнося в нее современные технологии и 
методы профилактики и лечения.методы профилактики и лечения.

«Профессия врача или медицинской «Профессия врача или медицинской 
сестры требует глубочайшей самоотдачи, сестры требует глубочайшей самоотдачи, 
актуальных и широких знаний, исключи-актуальных и широких знаний, исключи-
тельного трудолюбия. А главное – душев-тельного трудолюбия. А главное – душев-
ной щедрости, отзывчивости, сердечности, ной щедрости, отзывчивости, сердечности, 
неподдельной любви к людям. Где бы ни неподдельной любви к людям. Где бы ни 
трудились врачи – в сельской амбулатории, трудились врачи – в сельской амбулатории, 
в городской больнице или в составе бригады в городской больнице или в составе бригады 
скорой помощи – труд врача всегда востре-скорой помощи – труд врача всегда востре-
бован и почётен. Особенно важность труда бован и почётен. Особенно важность труда 
медработников мы ценим в годы пандемии. медработников мы ценим в годы пандемии. 
Медицинские работники в последние полто-Медицинские работники в последние полто-
ра года стали главными бойцами, которые ра года стали главными бойцами, которые 
находятся на передовой линии борьбы с находятся на передовой линии борьбы с 
коронавирусом. С момента появления ко-коронавирусом. С момента появления ко-
ронавируса и с введением чрезвычайного ронавируса и с введением чрезвычайного 
положения и карантинного режима работы положения и карантинного режима работы 
на плечи медицинских работников легла на плечи медицинских работников легла 
дополнительная нагрузка. Ведь помимо дополнительная нагрузка. Ведь помимо 
рутинных задач, которые нужно решать в рутинных задач, которые нужно решать в 
новых условиях, им пришлось взять на себя новых условиях, им пришлось взять на себя 

совершенно новые и непростые функции, совершенно новые и непростые функции, 
такие как борьба с пандемией и спасение такие как борьба с пандемией и спасение 
жизни большого количества людей в кри-жизни большого количества людей в кри-
тических условиях»тических условиях», – отметил спикер при-, – отметил спикер при-
днестровского парламента. днестровского парламента. 

Пандемия стала серьезным испытанием Пандемия стала серьезным испытанием 
для системы здравоохранения, подчеркнула для системы здравоохранения, подчеркнула 
Кристина Албул. В борьбе с распростра-Кристина Албул. В борьбе с распростра-
нением коронавируса задействовано 649 нением коронавируса задействовано 649 
врачей, 1386 представителей среднего и врачей, 1386 представителей среднего и 
1152 младшего медперсонала. Больше ты-1152 младшего медперсонала. Больше ты-
сячи медиков переболели COVID-19. Были и сячи медиков переболели COVID-19. Были и 
случаи летальных исходов. Память умерших случаи летальных исходов. Память умерших 
почтили минутой молчания.почтили минутой молчания.

«Хочу отметить высокую роль Президента «Хочу отметить высокую роль Президента 
ПМР Вадима Николаевича Красносельского ПМР Вадима Николаевича Красносельского 
и руководства Минздрава в организации и руководства Минздрава в организации 
борьбы с пандемией: это мероприятия по борьбы с пандемией: это мероприятия по 
предотвращению распространения вирусной предотвращению распространения вирусной 
инфекции, открытие госпиталей для лечения инфекции, открытие госпиталей для лечения 
больных с коронавирусом, меры по уком-больных с коронавирусом, меры по уком-
плектованию штата, организация работы плектованию штата, организация работы 
лабораторий, обеспечение медикаментами лабораторий, обеспечение медикаментами 
и т.д.»и т.д.», – сказал Александр Коршунов.  , – сказал Александр Коршунов.  

Президент Вадим Красносельский назвал Президент Вадим Красносельский назвал 
пандемию экзаменом мирового масштаба, пандемию экзаменом мирового масштаба, 
подчеркнув, что приднестровское здраво-подчеркнув, что приднестровское здраво-
охранение достойно справляется с этим ис-охранение достойно справляется с этим ис-
пытанием. Глава государства остановился и пытанием. Глава государства остановился и 
на вопросе материального вознаграждения на вопросе материального вознаграждения 
труда медиков. Президент считает уровень труда медиков. Президент считает уровень 
зарплат в сфере здравоохранения пока не-зарплат в сфере здравоохранения пока не-
достаточным. Но постепенно материальное достаточным. Но постепенно материальное 
стимулирование растет. Сделан акцент на стимулирование растет. Сделан акцент на 
доплатах медперсоналу инфекционных доплатах медперсоналу инфекционных 
госпиталей, туберкулезных больниц, служ-госпиталей, туберкулезных больниц, служ-
бы скорой медицинской помощи. С уходом бы скорой медицинской помощи. С уходом 
пандемии глобальные траты на борьбу с пандемии глобальные траты на борьбу с 
COVID-19 прекратятся, а высвободившиеся COVID-19 прекратятся, а высвободившиеся 
средства будут направлены, в том числе, на средства будут направлены, в том числе, на 
повышение зарплат врачам, медицинским повышение зарплат врачам, медицинским 
сестрам, санитарам, отмечает президентская сестрам, санитарам, отмечает президентская 
пресс-служба. Вадим Красносельский вручил пресс-служба. Вадим Красносельский вручил 
наиболее отличившимся работникам здраво-наиболее отличившимся работникам здраво-
охранения республики государственные на-охранения республики государственные на-
грады и документы о присвоении почетного грады и документы о присвоении почетного 
звания «Заслуженный врач ПМР».звания «Заслуженный врач ПМР».
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БЕСЦЕННЫЙ ВКЛАД МЕДИКОВНа территории Республиканской 
клинической больницы 8 октября 
состоялась церемония чествования 
лучших медработников республики. 
Так Минздрав ПМР отметил 30-летие 
сферы здравоохранения.

«Очень необходимы кабинеты для специ-«Очень необходимы кабинеты для специ-
алистов узкой направленности: психолога и алистов узкой направленности: психолога и 
логопеда. Школе нужны кабинеты для изу-логопеда. Школе нужны кабинеты для изу-
чения английского, молдавского, украин-чения английского, молдавского, украин-
ского языков, кабинеты технологии, химии, ского языков, кабинеты технологии, химии, 
физики и биологии»физики и биологии», – рассказала директор , – рассказала директор 
столичной школы №15 София Стоянова.столичной школы №15 София Стоянова.

Тема завершения строительства на-Тема завершения строительства на-
ходится на контроле президента Вадима ходится на контроле президента Вадима 
Красносельского. Проблему несколько Красносельского. Проблему несколько 
лет поднимал депутат Верховного Совета лет поднимал депутат Верховного Совета 
Григорий Дьяченко. Педагоги обеспокоены Григорий Дьяченко. Педагоги обеспокоены 
тем, что здание представляет опасность тем, что здание представляет опасность 
для детей. Кроме этого школа вынуждена для детей. Кроме этого школа вынуждена 
работать в две смены. Зимой дети идут до-работать в две смены. Зимой дети идут до-
мой в темное время дня.мой в темное время дня.

«На Кировском рождается все больше «На Кировском рождается все больше 
детей. Сейчас школы должны ожидать детей. Сейчас школы должны ожидать 
прихода большого количества детей. Если прихода большого количества детей. Если 
мы это здание закончим, соответственно, мы это здание закончим, соответственно, 
школа будет готова к приему данных детей. школа будет готова к приему данных детей. 
Недавно в городе открывали стадион воз-Недавно в городе открывали стадион воз-
ле школы №18. Уверен, что такая красота ле школы №18. Уверен, что такая красота 
вместе со спортивной площадкой позади вместе со спортивной площадкой позади 
школы будет наведена и здесь. Жители школы будет наведена и здесь. Жители 
микрорайона звонят, передают радость, что микрорайона звонят, передают радость, что 

они в ожидании, когда это чудо свершится они в ожидании, когда это чудо свершится 
на нашем Кировском поселке»на нашем Кировском поселке», – отметил , – отметил 
депутат Верховного Совета по избиратель-депутат Верховного Совета по избиратель-
ному округу №30 «Кировский» Григорий ному округу №30 «Кировский» Григорий 
Дьяченко.Дьяченко.

Постройке – больше 30 лет. Все эти годы Постройке – больше 30 лет. Все эти годы 
руководство школы присматривало за не-руководство школы присматривало за не-
достроем. Были установлены решетки на достроем. Были установлены решетки на 
окнах, но все же пустующая коробка не окнах, но все же пустующая коробка не 
безопасна, отмечает директор школы.безопасна, отмечает директор школы.

«Дети очень любопытны. Наверно, каж-«Дети очень любопытны. Наверно, каж-
дый мальчик, который вырос на Кировском, дый мальчик, который вырос на Кировском, 
обязательно побывал на этой стройке. Но обязательно побывал на этой стройке. Но 
здесь очень опасно. У нас в школе обучается здесь очень опасно. У нас в школе обучается 
много детей из неблагополучных семей. Эти много детей из неблагополучных семей. Эти 
дети летом во время каникул гуляют долго дети летом во время каникул гуляют долго 
на этой стройке, а в здании очень много на этой стройке, а в здании очень много 
проемов для коммуникаций, которые идут проемов для коммуникаций, которые идут 
с третьего этажа до подвала. Это очень с третьего этажа до подвала. Это очень 
опасно, много детей покалечены»опасно, много детей покалечены», –  рас-, –  рас-
сказала София Стоянова.сказала София Стоянова.

Два расположенных рядом здания можно Два расположенных рядом здания можно 
соединить. Предполагается, что действую-соединить. Предполагается, что действую-
щая школа останется для начальных клас-щая школа останется для начальных клас-
сов. В достроенной – могут учиться дети сов. В достроенной – могут учиться дети 
постарше. Это будет очень удобно, говорят постарше. Это будет очень удобно, говорят 
педагоги. Станет реальностью организовать педагоги. Станет реальностью организовать 
группу продленного дня и проводить вне-группу продленного дня и проводить вне-
классные мероприятия. В старый проект классные мероприятия. В старый проект 
постройки внесут коррективы.постройки внесут коррективы.

«Планировалось выделить деньги на про-«Планировалось выделить деньги на про-
ектно-изыскательские работы. Перед окон-ектно-изыскательские работы. Перед окон-
чанием стройки мы должны все проверить, чанием стройки мы должны все проверить, 
чтобы где надо укрепить. Проект – 80-х го-чтобы где надо укрепить. Проект – 80-х го-
дов. Вполне возможно, строительные нормы дов. Вполне возможно, строительные нормы 
и правила поменялись. Поэтому проект тоже и правила поменялись. Поэтому проект тоже 
необходимо будет поменять, чтобы было необходимо будет поменять, чтобы было 
удобно и педагогам, и школьникам и школа удобно и педагогам, и школьникам и школа 
соответствовала современным требовани-соответствовала современным требовани-
ям»ям», – подчеркнул Григорий Дьяченко., – подчеркнул Григорий Дьяченко.

По предварительным подсчетам, чтобы По предварительным подсчетам, чтобы 
завершить строительство, нужно более 15 завершить строительство, нужно более 15 
млн рублей. Нужны деньги и на оснащение млн рублей. Нужны деньги и на оснащение 
кабинетов. Работы начнутся в следующем кабинетов. Работы начнутся в следующем 
году. Необходимо благоустроить террито-году. Необходимо благоустроить террито-
рию. В скором времени школа №15 станет рию. В скором времени школа №15 станет 
современным центром притяжения жителей современным центром притяжения жителей 
микрорайона Кировский.микрорайона Кировский.

С 2018 года Фонд капитальных вложений, С 2018 года Фонд капитальных вложений, 
созданный по решению Президента ПМР Ва-созданный по решению Президента ПМР Ва-
дима Красносельского, смог подарить новую дима Красносельского, смог подарить новую 
жизнь 62 школам республики. За 4 года в жизнь 62 школам республики. За 4 года в 
них вложен почти 91 миллион рублей. Мне-них вложен почти 91 миллион рублей. Мне-
ние главы государства – работа программы ние главы государства – работа программы 
капвложений должна быть продолжена.капвложений должна быть продолжена.

В следующем году недостроенный 
корпус школы №15 Тирасполя войдет 
в программу Фонда капитальных вло-
жений. Здание пустует с конца 80-х. В 
недострое могли бы расположиться 
отдельная столовая и актовый зал для 
проведения мероприятий, а также 
спортивный зал с помещениями для 
раздевалок и душевых.

Об этом 15 октября на встрече с деле-Об этом 15 октября на встрече с деле-
гацией Парламентской Ассамблеи Совета гацией Парламентской Ассамблеи Совета 
Европы сказал Председатель Верховного Европы сказал Председатель Верховного 
Совета ПМР Александр Коршунов. В диалоге Совета ПМР Александр Коршунов. В диалоге 
с европейскими парламентариями принимал с европейскими парламентариями принимал 
участие глава Комитета по социальной по-участие глава Комитета по социальной по-
литике, здравоохранению, труду, вопросам литике, здравоохранению, труду, вопросам 
семьи и детства Сергей Чебан.семьи и детства Сергей Чебан.

Председатель Комитета по миграции, бе-Председатель Комитета по миграции, бе-
женцам и перемещенным лицам Парламент-женцам и перемещенным лицам Парламент-
ской ассамблеи Совета Европы Пьер-Ален ской ассамблеи Совета Европы Пьер-Ален 
Фридез, заместитель Спикера Президиума Фридез, заместитель Спикера Президиума 
Парламента Латвийской Республики, пред-Парламента Латвийской Республики, пред-
седатель Комитета национальной безопас-седатель Комитета национальной безопас-
ности 12-го Сейма Инесе Либиня-Эгнере и ности 12-го Сейма Инесе Либиня-Эгнере и 
секретарь мониторингового комитета ПАСЕ секретарь мониторингового комитета ПАСЕ 
Сильви Аффхолдер в середине октября на-Сильви Аффхолдер в середине октября на-
ходились с визитом в Кишиневе и Тираспо-ходились с визитом в Кишиневе и Тираспо-
ле. Делегация встречалась с официальными ле. Делегация встречалась с официальными 
лицами в Приднестровье.лицами в Приднестровье.

А началась встреча – с футбола. Глава А началась встреча – с футбола. Глава 
делегации ПАСЕ швейцарец Пьер-Ален Фри-делегации ПАСЕ швейцарец Пьер-Ален Фри-
дез поздравил приднестровцев с победой дез поздравил приднестровцев с победой 
команды «Шериф» над испанской командой команды «Шериф» над испанской командой 
«Реал Мадрид» в матче группового этапа «Реал Мадрид» в матче группового этапа 
Лиги Чемпионов.Лиги Чемпионов.

«Ваша команда «порвала» «Реал». Даже «Ваша команда «порвала» «Реал». Даже 
Швейцария не смогла этого сделать. Так Швейцария не смогла этого сделать. Так 
что поздравляем!»что поздравляем!» – сказал европейский  – сказал европейский 
парламентарий.  парламентарий.  

Председатель Верховного Совета ПМР Председатель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов поблагодарил за по-Александр Коршунов поблагодарил за по-
здравление и перешел к предмету разгово-здравление и перешел к предмету разгово-
ра. Спикер подчеркнул, что Приднестровье с ра. Спикер подчеркнул, что Приднестровье с 

момента основания стремится соответство-момента основания стремится соответство-
вать международным стандартам в области вать международным стандартам в области 
защиты прав человека.защиты прав человека.

«Еще в 1992 году после окончания воору-«Еще в 1992 году после окончания воору-
женного конфликта, несмотря на отсутствие женного конфликта, несмотря на отсутствие 
международного признания, Приднестровье международного признания, Приднестровье 
самостоятельно и в одностороннем порядке самостоятельно и в одностороннем порядке 
приняло решение о признании рамочной приняло решение о признании рамочной 
нормы права и включении во внутреннее нормы права и включении во внутреннее 
правовое поле основополагающих фунда-правовое поле основополагающих фунда-
ментальных международных соглашений ментальных международных соглашений 
в области защиты прав и свобод граждан. в области защиты прав и свобод граждан. 
В частности, Всеобщей декларации прав В частности, Всеобщей декларации прав 
человека, а также Европейской конвенции человека, а также Европейской конвенции 
о защите прав человека и основных свобод о защите прав человека и основных свобод 
(от 1950 года), и, конечно же, протоколов к (от 1950 года), и, конечно же, протоколов к 
этим соглашениям»этим соглашениям», – подчеркнул спикер , – подчеркнул спикер 
приднестровского парламента. приднестровского парламента. 

Александр Коршунов отметил, что с 2012 Александр Коршунов отметил, что с 2012 
года Тирасполь взаимодействует на офи-года Тирасполь взаимодействует на офи-
циальном уровне со старшим экспертом циальном уровне со старшим экспертом 
ООН по правам человека в Приднестровье ООН по правам человека в Приднестровье 
Томасом Хаммарбергом. По итогам визитов Томасом Хаммарбергом. По итогам визитов 
в республику он представил несколько от-в республику он представил несколько от-
четов по ситуации с правами и свободами четов по ситуации с правами и свободами 
граждан в ПМР. В них подтверждается, что граждан в ПМР. В них подтверждается, что 
законодательство Приднестровья соот-законодательство Приднестровья соот-
ветствует всем базовым международным ветствует всем базовым международным 
критериям в области прав и свобод граждан.критериям в области прав и свобод граждан.

«Мы стоим на позициях соответствия всем «Мы стоим на позициях соответствия всем 
международным актам, принятым цивилизо-международным актам, принятым цивилизо-
ванными странами в области прав и свобод ванными странами в области прав и свобод 
граждан, в том числе и прав на перемеще-граждан, в том числе и прав на перемеще-
ние»ние», – отметил Александр Коршунов, имея , – отметил Александр Коршунов, имея 
в виду ограничение Молдовой и Украиной в виду ограничение Молдовой и Украиной 
свободы перемещения для приднестровских свободы перемещения для приднестровских 
граждан. граждан. 

Глава приднестровского парламента Глава приднестровского парламента 
подчеркнул, что Приднестровье, в отли-подчеркнул, что Приднестровье, в отли-
чие от соседней Молдовы, выполняет все чие от соседней Молдовы, выполняет все 
подписанные договоренности и является подписанные договоренности и является 
инициатором активизации переговорного инициатором активизации переговорного 
процесса.процесса.

ДИАЛОГ С ПАСЕ

ДЛЯ УДОБСТВА И БЕЗОПАСНОСТИ ДЕТЕЙ

В Приднестровье депутаты на раз-
ных уровнях стараются представлять 
интересы граждан, своих избирате-
лей и защищать основные права и 
свободы приднестровцев.
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Комитет по 
региональной политике

Вопросы сферы жилищно-коммунального 
хозяйства, регионального развития и местного 
самоуправления будет снова рассматривать от-
дельный комитет. Ранее эти направления были 
в ведении Комитета по вопросам АПК, промыш-
ленности и транспорту. Такое решение прини-
малось в начале работы депутатов VII созыва. 
Тогда количество комитетов было сокращено 
с 8 до 5. Парламентарии решили возобновить 
работу комитета по региональной политике.

«В связи с тем, что очень много вопросов по-
явилось в разработке по вопросам сферы ЖКХ, 
региональной политики, есть предложение 
создать отдельный комитет Верховного Совета 
по вопросам региональной политики, местному 
самоуправлению и ЖКХ», – сказал Председатель 
Верховного Совета Александр Коршунов.

Главой нового комитета избран депутат Рус-
лан Гареев, до 1 октября он работал в  Комитете 
по образованию, общественным объединениям и 
СМИ. В состав нового, шестого парламентского 
комитета вошли депутаты Антон Онуфриенко и 
Борис Герман.

«Такой комитет был в прошлом созыве. По-
сле выборов Верховный Совет решил укрупнить 
несколько отраслей. Но мы год поработали, 
все-таки очень большое количество вопро-
сов, связанных с вопросами ЖКХ, местного 
самоуправления, поэтому решили возродить 
комитет», – пояснил в комментарии депутат 
Верховного Совета Антон Онуфриенко.

Депутаты приняли соответствующие проекты 
постановлений о внесении изменений в ряд 
документов. Они вступили в силу с 1 октября 
этого года.

Приоритетные отрасли
В Приднестровье будут расширены направ-

ления и сферы экономической деятельности, 
которые являются для государства приори-
тетными. Верховный Совет во втором чтении 
принял соответствующие изменения в закон 
«О дополнительных мерах, направленных на 
стабилизацию экономики ПМР». Это сделано для 
того, чтобы экономические агенты, работающие 
в приоритетных направлениях, например – в 
туризме, могли брать льготные кредиты на раз-
витие. Государство готово субсидировать часть 
процентной ставки по кредиту. 

«Один из эффективных механизмов, которым 
сегодня могут воспользоваться экономические 
агенты в нашем государстве, – это, конечно же, 
получить льготный кредит за счет субсидиро-
ванной процентной ставки, где государство 
возмещает большую часть процентной ставки 
экономическим агентам, которые берут кредиты 
в коммерческих банках», – разъяснил Виктор 
Гузун.

К примеру, одним из приоритетных направле-
ний развития для государства является сфера 
туризма. В последние годы проводится большая 
работа по повышению туристской привлекатель-
ности Приднестровья. С 2019 года реализуется 
государственная программа по поддержке и 
развитию туризма. Она рассчитана на 8 лет.

«Это предполагает, что необходимо создавать 
гостиницы, отели, кафе, рестораны. Туризм 
может стать локомотивом, который будет соз-
давать дополнительные рабочие места внутри 
республики. Необходимо модернизировать 
места отдыха, разрабатывать те продукты, 
которые могут быть интересны иностранным 
и нашим гражданам. Государство говорит, что 
любой желающий работать в этом направлении 
может рассчитывать на поддержку», – подчер-
кнул председатель Комитета по экономической 
политике, бюджету и финансам Виктор Гузун.

На сегодняшний день государство субсидиру-
ет примерно 6% кредита. Экономический агент 
платит 3–4% годовых. Такие низкие проценты 
сопоставимы с европейскими ставками по кре-
дитованию. Кроме этого, на год продлено дей-
ствие льготного налогообложения в отношении 
санаторно-курортных учреждений. 

Инвестиционная 
привлекательность 

Создать механизмы, которые будут стимули-
ровать инвесторов вкладывать дополнительные 
средства в экономику нашего государства, 
– такова цель принятых Верховным Советом 
изменений в ряд законов. Срок действия льгот 
для инвесторов и организаций, реализующих 
приоритетные для государства проекты, может 
быть увеличен.

Всего наше законодательство определяет три 
категории инвестиций, по которым предоставля-
ются льготы, в зависимости от их суммы. Первая 
категория – инвестор вкладывает до 500 тыс. 

у.е. и получает льготы на 5 лет. Если инвестор 
вкладывает от 500 тыс. до 1 млн, он получает 
льготы на 7 лет. Если более 1 млн, тогда нало-
говые льготы будут получены на 10 лет. Однако 
есть ситуации, кода инвестор решает в процессе 
ведения бизнеса увеличить вложения в нашу 
экономику, и по сумме инвестиций он перехо-
дит в следующую категорию по льготам. Ранее 
изменить условия, изначально прописанные в 
договоре, не представлялось возможным.

«Мы изучили эту ситуацию и посчитали, что 
было бы правильным создать стимулирующие 
факторы для инвесторов, которые готовы до-
полнительно вкладывать средства в расширение 
собственного бизнеса в нашей республике, 
увеличение объемов производства. И если они 
готовы это сделать, увеличивается срок льгот, 
на который они могут рассчитывать», – отметил 
Виктор Гузун. 

Если инвестор решит увеличить объем инве-
стиций в течение двух лет с момента заключения 
договора, налоговые льготы будут продлены. 
Верховный Совет принял изменения и допол-
нения в законы, касающиеся инвестиционной 
деятельности, в окончательном чтении. 

Доплаты в области 
гемодиализа

На пленарном заседании Верховный Совет 
принял в окончательном чтении поправки в 
Трудовой кодекс, устанавливающие доплаты 
за дежурство на дому инженерно-техническому 
персоналу отделения гемодиализа. Это те спе-
циалисты, которые подают воду, контролируют 
расход солей и дезинфектантов для гемодиали-
за, выполняют и другие работы.

Инициативу разработали депутаты Комитета 
по социальной политике на основании обра-
щения Республиканского госпиталя инвалидов 
Великой Отечественной войны. Для проведения 
процедуры гемодиализа необходимы меди-
цинские и технические работники, которые 
трудятся по необходимости и в выходные дни.  
В действующем законодательстве дежурить на 
дому, то есть ожидать вызова на работу, могут 
только врачи и средний медперсонал.

«В выходные дни, когда вызываются медицин-
ские работники, то вызывается и технический 
персонал, которому сегодня невозможно устано-
вить доплату за дежурство на дому», – пояснил 
председатель Комитета по социальной политике, 
соавтор законопроекта Сергей Чебан. Согласно 
принятым изменениям инженерно-технические 
специалисты отделения гемодиализа наряду 
с медицинскими работниками будут получать 
за дежурство на дому как за ½ часа рабочего 
времени. Доплата за работу в выходные дни у 
технического персонала может достигать 1300 
рублей в месяц.

Без акцизного сбора
Проект закона был разработан группой депу-

татов Комитета по вопросам АПК на основании 
обращений граждан. По действующим нормам 
закона, участники боевых действий по защите 
ПМР и ликвидаторы аварии на Чернобыльской 
АЭС для личного пользования могут ввезти лег-
ковые автомобили. При этом они освобождаются 
от уплаты акцизного сбора. Такой автомобиль не 
может быть продан в течение трех лет с момента 
ввоза. Вместе с этим, если автомобиль пере-
ходит по наследству в течение этих трех лет, 
наследнику, чтобы переоформить транспорт на 
себя, придется уплатить акцизных сбор.

«Происходят случаи, когда отчуждение не-
обходимо ввиду наступивших обстоятельств, та-
ких, как, допустим, смерть человека. И законные 
наследники не имеют возможности переофор-
мить на себя этот автомобиль, а вынуждены 
проходить процедуру таможенного оформления 
и оплачивать акцизные сборы», – отметил пред-
седатель Комитета по экономической политике, 
бюджету и финансам Виктор Гузун. 

При переоформлении транспортного средства 
на себя наследник будет освобожден от уплаты 
акциза. При этом будет сохранена норма закона, 
которая запрещает наследнику совершение лю-
бых сделок с данным транспортным средством в 
течение трех лет с того момента, как автомобиль 
был ввезен на территорию нашей республики. 
Депутатский корпус поддержал инициативу кол-
лег и принял проект закона сразу в двух чтениях. 

Для детей-сирот в Бендерах
На две квартиры больше, чем планирова-

лось, получат дети-сироты в Бендерах. Деньги, 
которые были выделены на этот год по госу-

дарственной программе, удалось сэкономить за 
счет снижения стоимости одного квадратного 
метра жилья.

«Численность состоящих на учете в очереди 
на обеспечение жилыми помещениями по го-
садминистрации Бендер – 128 человек. Изна-
чально в этом году было заложено приобретение 
пяти квартир. При приобретении этих квартир 
государственной администрации удалось сэ-
кономить денежные средства в размере 372 
тысяч рублей», – пояснил первый заместитель 
министра по социальной защите и труду ПМР 
Олег Федотов.

По инициативе президента было принято ре-
шение добавить к количеству квартир, которые 
будут приобретены, еще две квартиры. Они, 
соответственно, будут распределены среди тех, 
кому это необходимо. Чтобы можно было в этом 
году дополнительно купить две квартиры по го-
спрограмме, необходимо было внести изменения 
в бюджет 2021 года. Депутаты Верховного Сове-
та единогласно поддержали инициативу прези-
дента и приняли сразу в двух чтениях изменения 
в закон о республиканском бюджете. Напомним, 
в Приднестровье реализуется государственная 
целевая программа по обеспечению жильем 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения 
родителей. Она рассчитана на 10 лет.

Льготы по питанию 
Верховный Совет принял в окончательном 

чтении поправки в ряд законодательных актов. 
Законопроект унифицирует и вводит единый 
стандарт льгот по питанию в учебных заве-
дениях. При обсуждении в режиме I чтения у 
депутатов были вопросы к организации горячего 
питания в профессиональных учреждениях об-
разования разных уровней и в вузах. Не во всех 
колледжах и вузах есть возможность организа-
ции горячего питания (обедов). Ко II чтению 
депутаты Комитета по социальной защите и 
здравоохранению вместе с представителями 
Министерства по социальной защите доработали 
законопроект и внесли поправки.

«Регулируется питание для всех социально 
уязвимых категорий в дошкольных и школьных 
учебных заведениях. Но было предложено ох-
ватить эти категории по профессиональным и 
высшим учебным заведениям. Мы доработали 
проект закона с учетом того, что в каждой 
организации образования уточнили, есть ли 
возможность организовать горячее питание в 
обед», – пояснил глава Комитета по социальной 
политике и здравоохранению Сергей Чебан. 

Таким образом, дети из льготных категорий 
(дети-инвалиды, из многодетных семей, дети, 
родители которых являются инвалидами I и II 
групп, защитниками ПМР, погибли в Афгани-
стане, пострадали при аварии в ЧАЭС и т.д) 
смогут получать льготы на питание в детских 
садах (в течение финансового года), в школах, 
профессиональных учебных заведениях и вузах 
–– льготы на горячий обед (в течение учебного 
года). В случае, если организация горячего 
питания невозможна, тогда предусматривается 
выдача продуктового набора или денежная 
компенсация. Сергей Чебан подчеркнул, что 
на реализацию законопроекта, который начнет 
действовать с 2022 года, потребуется порядка 
3 млн рублей.

Совмещение службы 
Сотрудники силовых ведомств при наличии 

медицинского образования смогут совмещать 
службу с работой в учреждениях здравоохра-
нения. Верховный Совет поддержал сразу в 
двух чтениях соответствующие законопроек-
ты, направленные Президентом ПМР Вадимом 
Красносельским в режиме законодательной 
необходимости. Принятие изменений связано 
со сложной санитарно-эпидемиологической 
обстановкой в республике из-за пандемии ко-
ронавируса, дефицитом медицинских кадров и 
снижением укомплектованности медицинским 
персоналом системы здравоохранения.

«Лица, проходящие службу в органах вну-
тренних дел, таможенных органах и других 
ведомствах силового блока, вправе были за-
ниматься только педагогической, творческой 
либо научной деятельностью. Президент пред-
лагает дополнить перечень разрешенных видов 
деятельности медицинской деятельностью при 
наличии соответствующего медицинского обра-
зования. Мы надеемся, что это позволит привле-
кать сотрудников правоохранительных органов, 
имеющих медицинское образование, к борьбе 
с коронавирусной инфекцией», – представил 
инициативы на онлайн-заседании Верховного 
Совета начальник Контрольно-правового управ-
ления МВД ПМР Радион Чеботарь.

Изменения внесены в законы «О статусе во-
еннослужащих», «О государственной службе 
безопасности ПМР», «О милиции», «О пожарной 
безопасности в ПМР» и в Таможенный кодекс.

Защита чести ветеранов 
Верховный Совет в первом чтении поддержал 

инициативу депутатов Комитета по законода-
тельству Галины Антюфеевой, Валерия Бабчи-
нецкого, Олега Петрика и Степана Степанова о 
введении уголовной ответственности за осквер-
нение символов воинской славы СССР и ПМР, 
оскорбление памяти защитников Отечества 
либо унижение чести и достоинства ветеранов 
Великой Отечественной войны. 

«Мы встречаем в сетях не очень хорошие 
призывы и даже оскорбления ветеранов ВОВ. 
Мы должны защитить их от негативной инфор-
мации из различных источников в сети Интернет 
и защитить молодое поколение от искажения 
реальных фактов истории», – ранее отмечал 
заместитель председателя Комитета по зако-
нодательству Олег Петрик.

Обмен данными онлайн 
В первом чтении приняты поправки, кото-

рые освобождают граждан от предоставления 
справок и документов из органов записи граж-
данского состояния в Единый государственный 
фонд социального страхования. 

«Органы, которые оформляют пенсии, не 
будут отправлять человека за справками о со-
стоянии семьи и о наличии детей. Особенно это 
касается женщин, потому что время ухода за 
ребенком включается в стаж при оформлении 
пенсии. Закон позволит получать информацию 
в соответствии с межведомственным оборотом 
данных», – пояснил депутат Верховного Совета 
Вадим Кравчук.

Первое чтение также прошла инициатива, 
направленная на то, чтобы освободить юриди-
ческих лиц и предпринимателей от обязанности 
предоставлять выписку при подаче заявления 
в суд. При обращении в суд иностранных юри-
дических лиц или индивидуальных предприни-
мателей им необходимо предоставить выписку 
или другой документ, подтверждающий юриди-
ческий статус той страны, где они зарегистри-
рованы. Он должен быть переведен на русский 
язык, нотариально заверен и легализован.

Договор необязателен
Несколько лет в нашей республике действо-

вала норма закона, которая обязывала при 
установке счетчика на воду заключать договор 
об абонентском сервисном обслуживании со 
специализированной организацией. Соот-
ветственно человек, который заключал этот 
договор, платил ежемесячную абонентскую 
плату. Многих пользователей водомеров такая 
ситуация не устраивала. По их подсчетам, один 
раз в пять лет заплатить сантехнику за то, чтобы 
он снял счетчик, и сдать его на поверку само-
стоятельно получается дешевле, чем платить 
ежемесячную плату.

«У нас было очень много жалоб со стороны 
граждан республики. Их понуждали заключать 
эти договоры не всегда в рамках разумного, 
морального поля. Грозили судами, эти суды на 
самом деле были. Люди оставались недовольны. 
И в свое время мы вышли с такой инициативой, 
чтобы перевести заключение договора АСО из 
обязанности в право. Теперь нет необходимости 
в обязательном порядке заключать договор 
на обслуживание приборов учета. И, я думаю, 
что это будет хорошая новость для всех наших 
потребителей воды», – отметил заместитель 
председателя Комитета по вопросам АПК Антон 
Онуфриенко. 

Правительство настаивало на том, что 
действующую норму закона менять нельзя. 
Главный аргумент – приборы учета снимать и 
устанавливать должен подготовленный специ-
алист. Кроме этого, продолжает существовать 
проблема, связанная с тем, что до сих пор 20% 
нашего населения не имеют приборов учета 
потребления воды. Платят они по социальной 
норме от количества человек, прописанных 
в квартире или доме. Однако это не всегда 
соответствует реальному количеству людей, 
расходующих воду.

«В ближайшее время мы договорились, что 
будем вырабатывать механизмы, как устранить 
этот пробел. И сделать это таким образом, чтобы 
принятое решение оказало как можно менее 
негативное влияние на наших людей», – под-
черкнул заместитель председателя Комитета 
по вопросам АПК Антон Онуфриенко.

Депутатский корпус принял законопроект с из-
менениями в закон «О питьевом водоснабжении 
в ПМР» в окончательном чтении. 

НА ПЛЕНАРНЫХ ЗАСЕДАНИЯХ 



Спорт и здоровье

Современное футбольное поле, баскетболь-
ная площадка и беговые дорожки – подарок 
к новому учебному году для учащихся тира-
спольской школы №18 и для жителей микро-
района «Октябрьский». В открытии объекта, 
построенного по программе Фонда капитальных 
вложений, приняли участие президент Вадим 
Красносельский, спикер парламента Александр 
Коршунов, глава правительства Александр Мар-
тынов, представители министерств и ведомств, 
депутаты округа.

Объект был включен в программу Фонда ка-
питальных вложений по инициативе депутата 
Верховного Совета Андрея Межинского. На 
реконструкцию стадиона в республиканском 
бюджете заложили 3 миллиона рублей. Работы 
началась в конце апреля. За несколько месяцев 
на месте старого стадиона появился новый 
спортивный объект.

«Прошлый год был Годом здоровья. Здоровье 
без спортивной инфраструктуры трудно пред-
ставить. Поэтому начали работать в прошлом 
году, в этом – в Год молодежи – мы продолжим 
реализацию. Цель – построение удобного спор-
тивного инфраструктурного государства, чтобы 
люди разных поколений нашли себя здесь. По-
мимо стадиона в этом году продолжим работы и 
на остальной части: будет разбит хороший парк 
с газоном, беседками, дорожками. Мы думали 
перенести на следующий год данные работы, 
но пришли к пониманию, что в этом году жела-
тельно завершить эти работы», – подчеркнул 
президент Вадим Красносельский.

Для завершения работ в Фонд капвложе-
ний направили дополнительные средства. На 
пленарном заседании 15 сентября Верховный 
Совет принял соответствующие поправки в 
республиканский бюджет этого года.

«Депутаты Верховного Совета поддерживают 
развитие спортивной инфраструктуры, улучше-
ние состояния школ и детских садов. Дети – это 
наше будущее. Мы должны сделать все, чтобы 
они учились и тренировались в хороших усло-
виях. Строя спортивные площадки, возрождая 
устаревшие стадионы и места отдыха, мы предо-
ставляем возможность детям быть здоровыми, 
растим здоровую нацию. Фонд капвложений 
позволяет Приднестровью быть современным 
государством», – отметил Председатель Вер-
ховного Совета Александр Коршунов.

Спортивный комплекс будет на балансе 
муниципальных служб, которые займутся со-
держанием объекта. При стадионе откроется 
футбольная секция с тренером. Современная 
система освещения стадиона дает возможность 
заниматься и в вечернее время. Обновлению 
спортивного объекта рады как жители микро-
района, так и педагоги школы.

Стадион во все времена был любимым местом 
отдыха горожан. Позаниматься на турниках или 
погонять мяч приходили из близлежащих домов. 
Стадион необходимо было сделать современ-
ным. С этим вопросом жители обращались к 
депутатам по округу № 32 «Комсомольский».

«Необходимы были средства. Бюджету по 
наказам избирателей городского и Верховного 
Советов это было не по силам. Проводили со-
вещания, как сформировать правильное на-
правление развития стадиона. Без поддержки и 
финансирования Фонда капитальных вложений, 
без внимания президента реализация этого 
проекта была бы невозможна. Мы видим, на-
сколько интенсивно проведены работы в этом 
году», – подчеркнул депутат Тираспольского 
горсовета Павел Солодкий.

Строительные работы контролировали и пре-
зидент, и депутаты. Строительство завершилось 
к началу учебного года. На открытии стадиона 
учащиеся спортивных секций города и школь-
ники продемонстрировали спортивные навыки. 
Руководители республики оставили автографы 
на футбольном мяче. Он будет храниться в 
музее школы №18.

В этом году планируется открытие спортивно-
го комплекса возле бендерской школы №16. На 
очереди – Дубоссары и Григориополь. Продол-
жается реконструкция футбольного стадиона в 
селе Чобручи Слободзейского района. Работы 
ведутся за счет выделенных средств в Фонде 
капитальных вложений. По словам главы госу-
дарства, в следующем году в городах и районах 
республики запланировано строительство 5 
спортивных комплексов, один из них будет в 
Рыбнице, два – в Тирасполе: возле школ №5 
и №12.

Наказы избирателей 
в Бендерах

В бендерском микрорайоне «Ленинский» 
ремонтируют внутридворовую территорию. 
Обновляют проблемные участки в селе Гиска на 
улице Ленина. Рабочие начали устанавливать 

бордюры, затем будут укладывать тротуарную 
плитку. Деньги на ремонтные работы выделили 
по программе исполнения наказов избирателей. 
За помощью жители пятиэтажек обратились к 
депутату Верховного Совета по избирательному 
округу №4 Антону Онуфриенко. Дорогу у домов 
№2 и 2А по улице Ленина в Гиске не ремонти-
ровали больше 50 лет. Тротуарное покрытие 
износилось и устарело.

Антон Онуфриенко всегда на связи со своими 
избирателями. Он помогает бендерчанам об-
лагораживать дворовые территории. Сегодня 
лично осмотрел стройку и оценил ход работ. 
«Проблема возникла уже довольно давно, по-
тому что дорогу здесь не ремонтировали с мо-
мента, как дома сдали в эксплуатацию. Прошло 
порядка 50 лет. Если локально в других местах 
мы асфальтировали внутридворовые дороги, 
то сейчас решили этот участок выложить тро-
туарной плиткой. Это современно, симпатично, 
красиво. Дорога находилась в ужасном и раз-
битом состоянии. Это была фактически пашня, 
то есть очень некомфортно, некрасиво, жителям 
неудобно было по ней перемещаться. На ремонт 
этой дороги потратили 280 тысяч рублей. Если 
у нас Фонд наказов на округ – 350 тысяч, то 
только на эту дорогу у нас ушло четыре пятых 
от всей суммы», – пояснил депутат Верховного 
Совета по избирательному округу №4 «Ленин-
ский» Антон Онуфриенко. 

В прошлом году по инициативе депутата во 
дворе этих пятиэтажных домов обустроили 
детский игровой городок. В планах на следу-
ющий – облагораживать оставшиеся внутрид-
воровые территории избирательного округа. 
Работы много, но начало уже положено. «В 
планах в других районах нашего округа сделать 
бельевую площадку, дорогу. Это все включено 
в программу наказов избирателей», – добавил 
Антон Онуфриенко.

С 2018 года в республике действует госпро-
грамма наказов избирателей. В этом году на 
каждый округ депутата Верховного Совета в 
бюджет заложено по 350 тысяч рублей. Эти 
деньги помогают решать проблемы, связан-
ные с жилищно-коммунальным хозяйством, 
благоустройством подъездов домов, а также с 
асфальтированием и строительством дорожек 
внутри дворов.

«Когда создали вот такой целевой фонд – 
Фонд наказов избирателей, появилась возмож-
ность по всему городу и по всей республике 
проводить ремонтные работы на конкретных 
округах», – отметил Антон Онуфриенко.

Фонд наказов избирателей – это хорошее 
подспорье для депутата. Благодаря этому 
бюджетному фонду народные избранники могут 
выполнять все обязательства перед своими из-
бирателями и организовывать все мероприятия, 
о которых просят жители округа.

Преображение «Солнечного»

В бендерском микрорайоне «Солнечный» 
продолжают облагораживать внутридворовые 
территории. В этом жителям помогает депутат 
Верховного Совета по избирательному округу 
№1 Александр Коршунов и депутаты Бендер-
ского горсовета. Во дворе домов №36 и 38 
по улице Ленинградской дорожное полотно 
было в ужасном состоянии: яма на яме, как 
после бомбежки. Люди сначала жаловались, а 
потом внесли предложение включить ремонт 
внутридворового проезда в программу наказов 
избирателей. Ситуацию с дорожным полотном 
исправили в 2018 году за счет специального 
Фонда наказов избирателей.

«На округах очень много различных проблем. 
О них депутатам рассказывают избиратели. Не-
которые вопросы не решались годами, поэтому 
считаем, что Фонд наказов избирателей очень 
действенный механизм для разрешения набо-
левших проблем наших граждан. Мы стоим на 
позициях, что этот Фонд должен работать и в 
дальнейшем, наполняться финансовыми ресур-
сами и закрывать болевые точки», – подчеркнул 
спикер парламента, депутат Верховного Совета 
по избирательному округу №1 «Солнечный» 
Александр Коршунов. 

«Солнечный» – один из самых больших 
спальных микрорайонов города Бендеры. В нем 
проживают больше 10 тысяч человек. На окру-
ге №1 расположено более 100 жилых домов. 
Первые многоэтажки были построены 46 лет 
назад. С тех пор капремонта внутридворовых 
проездов здесь не было. Количество машин 
ежегодно увеличивается, дороги изнашиваются, 
асфальтового покрытия почти не осталось. Не-
которые проездные дороги во дворах размыло 
водой, образовались глубокие ямы.

«До сих пор внимание к внутридворовым 
проездам было минимальное.  Не было от-
дельной программы либо отдельной строки 
для финансирования ремонта внутридворовых, 
внутриквартальных проездов. Мы с депута-
тами горсовета по микрорайону решили, что 
деньги из Фонда наказов избирателей будем 
направлять на средний ремонт асфальтового 
покрытия внутридворовых и внутриквартальных 
проездов. За 4 года действия программы Фонда 
наказов сделано немало. Мы считаем, что про-
грамма показала свою эффективность», – от-
метил Александр Коршунов.

У дома № 9 на улице Мацнева асфальтового 
покрытия уже практически не было. Много 
лет дорога была в ямах. При строительстве 
многоэтажного дома не была сделана ливнёв-
ка, поэтому вода разрушала асфальт. Наказ 
депутату – отремонтировать проезд во дворе 
– избиратели озвучили на собрании жильцов, 
внесли его в программу еще в 2015 году. Все 
изменилось в 2019 году: ремонт проезда перед 
домом тоже был профинансирован за счет 
средств Фонда наказов избирателей. Во дворе 
дома по улице Мацнева появились и новые 
удобные беседки. Теперь в них собираются и 
взрослые, и дети. С ремонтом и строительством 
беседок помогли депутаты. Еще жители дома 
мечтают о том, чтобы на пустующей поляне 
возле многоэтажки появился небольшой сквер 
с каруселями и качелями.

Но пока акцент – на ремонт проездов на окру-
ге «Солнечный». В этом году сделали средний 
ремонт дорог во дворах многоэтажных домов 
№40 и 42 по улице 40 лет Победы. Заменили 
старое асфальтовое покрытие. На ремонт по-
тратили 200 тысяч рублей. Теперь жильцам этих 
домов не страшны любые погодные условия. 
Всего за четыре года действия программы Фон-
да наказов избирателей на бендерском округе 
«Солнечный» были отремонтированы проезды и 
территории у 10 многоквартирных домов. План 
работ по Фонду наказов избирателей на 5 лет 
сформирован вместе с избирателями округа и 
ждет своей реализации.

Для слободзейских сёл 

В этом году по программе Фонда наказов 
избирателей на каждый округ депутатов 
Верховного Совета направлено по 350 тысяч 
рублей. Благодаря этим средствам у поселка 
Первомайск Слободзейского района появился 
комфортабельный микроавтобус, на котором 
юные спортсмены и творческие коллективы 
могут выезжать на соревнования, районные и 
республиканские мероприятия.

«В Первомайске есть футбольная секция, 
цирковая студия, хорошее направление музы-
кальное и хореографическое, а ребятам нужно 
выезжать на соревнования, концерты. Кроме 
этого, поселок отдален от районного центра. 
Поэтому стал вопрос о приобретении нормаль-
ного комфортабельного автобуса», – отметил 
депутат Верховного Совета по округу №20 
«Первомайский» Олег Василатий.

Автомобиль на 20 мест, есть кондиционер. 
Детям будет комфортно в нем в любую погоду. 
Местный бюджет не мог позволить такие расхо-
ды. Поэтому было решено направить 230 тысяч 
рублей на покупку микроавтобуса из Фонда на-
казов избирателей. На этом комфортабельном 
микроавтобусе 12 октября юные спортсмены из 
Первомайска ездили в Слободзею на финаль-
ный этап республиканского турнира по футболу 
«Кожаный мяч-2021». 

«У нас две школы, школа искусств, Дом куль-
туры. Постоянно нужны выезды. Автомобиль 
очень нам помогает», – рассказала методист 
по спорту МОУ ДО «Слободзейская детско-
юношеская спортивная школа футбола» Марина 
Тарнавская.

По словам Олега Василатия, Фонд наказов 
избирателей – это инструмент, который дей-
ствует уже не первый год и помогает решать 
вопросы в масштабах округов. В избирательный 
округ №20 входят сёла Слободзейского района, 
относящиеся к сельсоветам Чобручей, Влади-
мировки, Фрунзе и совету поселка Первомайск.

«Дождливое лето, трава была везде, как 
говорят, зеленый пожар. Штатные единицы, 

которые осуществляют уборку территории, 
есть, но техническая вооруженность оставляла 
желать лучшего. Поэтому, посоветовавшись с 
руководством села Фрунзе, села Владимиров-
ки, закупили комплекты оборудования на базе 
мотоблоков. Идет речь о прицепе, косилке и 
снегоуборочном оборудовании, которое агре-
гатируется с мотоблоком», – рассказал Олег 
Василатий.

Техника хорошо показала себя летом, гово-
рят рабочие. Зимой мотоблок поможет быстро 
расчистить тротуары для прохода к школам и 
социальным объектам. В Доме культуры села 
Владимировки провели ремонтные работы. 
Необходимо было обновить занавеси на всех 
окнах учреждения. На эти цели направили 
также средства Фонда наказов избирателей. 
По программе Фонда наказов избирателей вы-
делены средства на тонировку стекол школь-
ного автобуса села Фрунзе. Это степная зона, 
дети практически всегда ездят под солнечным 
светом, поэтому необходимо было этот во-
прос решить, прокомментировал депутат Олег 
Василатий. В ближайшее время за счет ФНИ 
приобретут стулья для врачебной амбулатории 
села Фрунзе. Благодаря Фонду наказов изби-
рателей идет поддержка муниципалитетов. На 
следующий год ведется планирование работ с 
руководством сёл, учреждений культуры, об-
разования и здравоохранения, находящихся на 
территории округа №20.

Новый ФАП в Кременчуге

В поселке Кременчуг открылся новый фель-
дшерско-акушерский пункт. Его отремонтиро-
вали по линии Фонда капитальных вложений. 
На ремонт здания, построенного в 1954 году, 
и оснащение медпункта мебелью, инструмен-
тами и всем необходимым выделили больше 
175 тысяч рублей.

«В поселке живет большое количество 
пожилых людей, которым необходимо оказы-
вать консультативную медицинскую помощь. 
Постоянно ездить в Тирасполь – это далеко, 
долго и неудобно. Поэтому такая амбулатория 
должна быть в селе. Состояние ее было не 
очень хорошее. Потому отрадно, что поручение 
Президента ПМР заключалось в том, чтобы от-
реставрировать, реконструировать и сделать 
ФАП, куда могли бы приходить жители села, 
где оказывалась бы первичная медицинская 
помощь», – сказал депутат Верховного Совета 
ПМР по округу №33 «Восточный» Виктор Гузун. 

ФАП Кременчуга обслуживает почти 1000 
жителей, ежедневно в медпункт приходят 
порядка 20 человек. Об этом Президенту ПМР 
Вадиму Красносельскому, который приехал на 
открытие обновленного медпункта, рассказала 
фельдшер. В здании есть даже холодильники, 
что позволяет в поселке проводить все виды 
вакцинации, в том числе и от нового корона-
вируса. 

«Мы не пошли по пути сокращения ФАПов, а 
наоборот – ремонтируем, строим новые, чтобы 
сельская местность была охвачена амбулато-
риями, ФАПами. Чтобы жители на селе имели 
доступ к медицине, пусть не самой сложной и 
современной», – отметил в беседе с жителями 
поселка Кременчуг Президент ПМР Вадим 
Красносельский. 

За 4 года работы Фонда капвложений в 
республике отремонтировано или отрестав-
рировано 42 объекта здравоохранения, из 
них порядка 20 – это сельские амбулатории и 
ФАПы. В Кременчуге за последние несколько 
лет существенно улучшилось состояние ин-
фраструктуры, рассказал Виктор Гузун. Была 
пробурена скважина, которая обеспечивает 
питьевой водой сельчан (вложено 320 тысяч 
рублей). На средства Фонда капвложений по-
строили котельную и отремонтировали кровлю 
пищеблока школы (общая стоимость работ 768 
тысяч рублей). Теперь дети могут учиться в 
комфортных условиях, зимой в школе тепло и 
уютно. Есть планы по развитию инфраструкту-
ры Кременчуга и на следующие 2 года. Депутат 
Верховного Совета Виктор Гузун от имени жи-
телей поселка озвучил главе государства еще 
одно пожелание.

«Это здание клуба (Дома культуры). Люди 
здесь празднуют, посещают различные секции. 
Но здание давно требует ремонта, нужна заме-
на окон. Зная, что готовится программа Фонда 
капвложений на 2022 год, просьба включить в 
нее по возможности этот объект», – обратился 
к президенту Виктор Гузун. 

Здание дома культуры практически одного 
возраста с отремонтированным зданием от-
крытого сегодня медпункта и давно требует 
серьезного ремонта. Президент ПМР объект 
осмотрел и предложил разбить реконструкцию 
Дома культуры Кременчуга на 2 этапа: в 2022 
году сделать кровлю, заменить окна и провести 
отопление, вторым этапом – сделать внутрен-
ний ремонт помещений Дома культуры.
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«Первый во всём, генератор передовых 
идей, человек, не боящийся ломать стере-
отипы, активный государственный и обще-
ственный деятель – и это лишь малая часть 
Ваших качеств и заслуг. Ваша жизнь – яркий 
пример того, как ум, сила духа и железный 
характер, инициатива и трудолюбие приносят 
человеку успех и заслуженное уважение. Вы 
прошли путь от мастера и инженера до пре-
зидента. Вы являетесь инициатором многих 
преобразований, которые происходят в 
социально-экономической сфере республи-
ки», – подчеркнул Председатель Верховного 
Совета Александр Коршунов в поздравлении.

Много славных страниц в биографии Перво-
го Президента Приднестровья. Трудовой 
путь начал на Электромашиностроительном 
заводе в городе Новая Каховка. Окончил За-
порожский машиностроительный институт. С 
1987 года – директор тираспольского завода 
«Электромаш», был депутатом парламента 
Молдавской СССР. В 1989 году, когда в Со-
ветской Молдавии стали сильны национали-
стические настроения, был одним из руко-
водителей Объединенного Совета трудовых 
коллективов, который координировал борьбу 
за права русскоязычного населения, подвер-
гался преследованиям со стороны Кишинева 
и даже был схвачен и отправлен в тюрьму. 
Вместе с соратниками, Игорь Смирнов являет-
ся одним из основателей нашего государства. 

На II съезде приднестровских депутатов 
всех уровней 2 сентября 1990 года в Тираспо-
ле, когда было провозглашено образование 

ПМР, Игорь Смирнов был избран Председате-
лем Временного Верховного Совета ПМССР. А 
в ноябре 1990-го после выборов Верховного 
Совета ПМССР избран его Председателем, 
затем – Председателем Республики.

В 1991 году в Приднестровье прошли пер-
вые выборы президента. Игорь Смирнов их 
выиграл и на протяжении 20 лет возглавлял 
республику. В 1992 году руководил обороной 
Приднестровья во время агрессии Республики 
Молдова, подписывал соглашение о принци-
пах мирного урегулирования. 

«Главное, что оставалось неизменным в 
Вашей богатой биографии, – это то, что Вы 
всегда, на любом посту, оставались Челове-
ком с большой буквы, ответственным и поря-
дочным, отзывчивым и демократичным», – от-
метил в поздравлении Александр Коршунов.

Игорь Смирнов – доктор экономических 
наук, профессор. Академией естественных 
наук Российской Федерации награжден кре-
стом «За службу Отечеству» I степени. Автор 
книги «Жить на нашей земле», удостоенной 
в 2001 году Международной премии им. 
М.А.Шолохова. Награжден правительствен-
ными наградами СССР и высшей наградой 
Приднестровской Молдавской Республики 
– Орденом Республики, а также орденом «За 
личное мужество». В настоящее время Игорь 
Смирнов является Председателем Совеща-
тельного собрания первых приднестровских 
депутатов при Председателе Верховного Со-
вета ПМР, участвует в пленарных заседаниях 
Верховного Совета и в жизни государства.

В настоящее время большинство собствен-
ников частных домов заключили договоры на 
вывоз твердых бытовых отходов. Остальным 
налоги начисляются по социальной норме, 
исходя из количества прописанных в доме 
человек. 

На данный момент это порядка 19 рублей 
за одного прописанного в доме жильца. В 
тех домах, где прописанных нет, налог на 
вывоз ТБО начисляют из расчета на одного 
человека. У многих собственников жилых 
домов, которые долгое время не платили по 
счетам, к настоящему времени накопилась 
внушительная задолженность.

Правительство предложило внести из-

менения в закон, чтобы иметь возможность 
взыскивать всю задолженность, которую 
накопили домовладельцы за период, когда 
договор на вывоз ТБО не был заключен. На-
помним, закон об обязательном заключении 
договора на вывоз мусора действует с 2017 
года. Депутаты не поддержали эту идею и 
предложили собственное решение данной 
проблемы.

«Мы уже второй год живем в условиях 
пандемии, у нас были закрыты границы, 
многие домовладельцы не могли заехать, 
чтобы заключить такой договор. Учитывая 
все эти обстоятельства, Верховный Совет 
решил поддержать население и не взимать с 
таких граждан долги по налоговым платежам, 
а также дать возможность людям заключить 
договор на вывоз ТБО», – разъяснил заме-
ститель председателя Комитета по вопросам 
региональной политики Антон Онуфриенко.

Верховным Советом была введена своего 
рода амнистия по налоговому платежу за вы-
воз и утилизацию бытового мусора. То есть 
вся задолженность по налоговым платежам 
за вывоз твердых бытовых отходов, которая 
сформировалась, взыскиваться не будет при 
условии, что договор на вывоз ТБО будет 
заключен до конца этого года. А тем, кто не 
заключит договор, придется выплачивать всю 
накопившуюся задолженность.

АМНИСТИЯ ПО ТБОАМНИСТИЯ ПО ТБО
Вся задолженность по налоговым 
платежам за вывоз твердых бытовых 
отходов, которая сформировалась 
до 1 января 2022 года, взыскиваться 
не будет. При условии, что договор на 
вывоз ТБО будет заключен до конца 
этого года. Верховный Совет этим 
летом принял соответствующие из-
менения в закон. А тем, кто не заклю-
чит договор, придется выплачивать 
всю накопившуюся задолженность.

Участие в онлайн-форуме приняли члены Участие в онлайн-форуме приняли члены 
молодёжных избирательных комиссий, Мо-молодёжных избирательных комиссий, Мо-
лодёжного парламента, ТЮИ МВД и Союза лодёжного парламента, ТЮИ МВД и Союза 
народных дипломатов. Они выступили с до-народных дипломатов. Они выступили с до-
кладами и поделились своим опытом работы кладами и поделились своим опытом работы 
по культурному и духовному просвещению по культурному и духовному просвещению 
приднестровской молодёжи, пишет сайт приднестровской молодёжи, пишет сайт 
ЦИК ПМР.ЦИК ПМР.

Среди участников онлайн-конференции Среди участников онлайн-конференции 
были заместитель Председателя Молодеж-были заместитель Председателя Молодеж-
ного парламента ПМР Дмитрий Прохоренко и ного парламента ПМР Дмитрий Прохоренко и 
глава Комитета МП по социальной политике глава Комитета МП по социальной политике 
и здравоохранению Юлия Коцофан.и здравоохранению Юлия Коцофан.

В комментарии парламентской пресс-В комментарии парламентской пресс-
службе Дмитрий Прохоренко рассказал о том, службе Дмитрий Прохоренко рассказал о том, 
что представленный доклад был посвящен что представленный доклад был посвящен 
рассмотрению и изучению влияния корона-рассмотрению и изучению влияния корона-
вируса на развитие молодежной политики и вируса на развитие молодежной политики и 
работу Молодежного парламента.работу Молодежного парламента.

«Например, за время пандемии более 70% «Например, за время пандемии более 70% 
молодых людей, которые учатся или сочета-молодых людей, которые учатся или сочета-
ют учебу с работой, пострадали от закрытия ют учебу с работой, пострадали от закрытия 
школ, высших учебных заведений и центров школ, высших учебных заведений и центров 
профессиональной подготовки. Эти данные профессиональной подготовки. Эти данные 
приводятся в исследовании, подготовленном приводятся в исследовании, подготовленном 
Международной организацией труда. Также Международной организацией труда. Также 
говорили о сложностях, с которыми пришлось говорили о сложностях, с которыми пришлось 
столкнуться Молодёжному парламенту из-за столкнуться Молодёжному парламенту из-за 
пандемии. Одно из нововведений, которые пандемии. Одно из нововведений, которые 
помогли преодолеть возникшие препят-помогли преодолеть возникшие препят-
ствия, – возможность принимать решения в ствия, – возможность принимать решения в 
онлайн-формате. Это позволило продолжать онлайн-формате. Это позволило продолжать 

работу даже тогда, когда собрать всех чле-работу даже тогда, когда собрать всех чле-
нов Молодёжного парламента в одном месте нов Молодёжного парламента в одном месте 
очно было невозможно из-за ограничений»очно было невозможно из-за ограничений», , 
– сказал Дмитрий Прохоренко.– сказал Дмитрий Прохоренко.

Председатель Комитета Молодежного Председатель Комитета Молодежного 
парламента по социальной политике и парламента по социальной политике и 
здравоохранению Юлия Коцофан добавила, здравоохранению Юлия Коцофан добавила, 
что в докладе были затронуты и основные что в докладе были затронуты и основные 
влияния карантинных ограничений на со-влияния карантинных ограничений на со-
циальную жизнь молодежи. Помимо этого, циальную жизнь молодежи. Помимо этого, 
были предложены способы решения не-были предложены способы решения не-
которых проблем и указана важность роли которых проблем и указана важность роли 
государства в жизни молодых людей в такое государства в жизни молодых людей в такое 
непростое время.непростое время.

«Молодежные институты – это важная «Молодежные институты – это важная 
часть общественной жизни. Именно молодые часть общественной жизни. Именно молодые 
люди горят желанием делать этот мир лучше люди горят желанием делать этот мир лучше 
и уже понимают, как это можно сделать. На и уже понимают, как это можно сделать. На 
конференции мы обсуждали работу волонте-конференции мы обсуждали работу волонте-
ров, большую часть которых на сегодняшний ров, большую часть которых на сегодняшний 
день составляют молодые люди. Многие день составляют молодые люди. Многие 
представители Молодежного парламента представители Молодежного парламента 
также являются волонтёрами, поэтому этот также являются волонтёрами, поэтому этот 
вопрос был для нас актуален. Сегодня мы все вопрос был для нас актуален. Сегодня мы все 
ещё продолжаем жить в условиях пандемии, ещё продолжаем жить в условиях пандемии, 
и это сильно влияет не только на повсед-и это сильно влияет не только на повсед-
невные дела, но и, безусловно, на работу невные дела, но и, безусловно, на работу 
в МП ПМР. Нам хотелось поделиться своим в МП ПМР. Нам хотелось поделиться своим 
опытом работы в таких условиях, чтобы дру-опытом работы в таких условиях, чтобы дру-
гим молодежным организациям было легче гим молодежным организациям было легче 
организовать и свою работу в новом для организовать и свою работу в новом для 
всех дистанционном формате»всех дистанционном формате», – отметила , – отметила 
в интервью парламентской пресс-службе в интервью парламентской пресс-службе 
Юлия Коцофан. Юлия Коцофан. 

Глава Комитета МП по социальной поли-Глава Комитета МП по социальной поли-
тике и здравоохранению как будущий врач тике и здравоохранению как будущий врач 
добавила, что возможности дистанционной добавила, что возможности дистанционной 
работы стали важной мерой для сохранения работы стали важной мерой для сохранения 
здоровья граждан республики.здоровья граждан республики.

МОЛОДЕЖЬ МЕЧТАЕТ 
СДЕЛАТЬ ЭТОТ МИР ЛУЧШЕ

О том, какую роль в жизни придне-
стровского общества играют моло-
дежные организации республики, 
на онлайн-конференции рассказали 
сами представители активной моло-
дежи Приднестровья.

Во встрече принял участие председатель Во встрече принял участие председатель 
Совета народных депутатов города Тира-Совета народных депутатов города Тира-
споль Вадим Дони. В ходе диалога обсуж-споль Вадим Дони. В ходе диалога обсуж-
дался широкий круг вопросов, актуальных дался широкий круг вопросов, актуальных 
для жителей Приднестровья. В VII созыве для жителей Приднестровья. В VII созыве 
Государственной Думы России Юрий Мище-Государственной Думы России Юрий Мище-
ряков был членом Комитета по делам СНГ, ряков был членом Комитета по делам СНГ, 
евразийской интеграции и связям с соот-евразийской интеграции и связям с соот-
ечественниками.ечественниками.

«С комитетом у нас долгие и дружеские «С комитетом у нас долгие и дружеские 
связи. Очень много вопросов для наших связи. Очень много вопросов для наших 
граждан было решено благодаря депутатам граждан было решено благодаря депутатам 
данного комитета при поддержке фракции данного комитета при поддержке фракции 
«Единая Россия», при поддержке Государ-«Единая Россия», при поддержке Государ-
ственной Думы. Но часть вопросов еще в ственной Думы. Но часть вопросов еще в 
стадии разрешения. И мы уверены, что бла-стадии разрешения. И мы уверены, что бла-
годаря взаимодействию с нашими коллегами годаря взаимодействию с нашими коллегами 
мы сможем эти вопросы разрешить. Знаем, у мы сможем эти вопросы разрешить. Знаем, у 
вас богатый опыт работы в качестве главы вас богатый опыт работы в качестве главы 
города Оренбург и в качестве парламента-города Оренбург и в качестве парламента-
рия. Для нас этот опыт очень ценен и важен. рия. Для нас этот опыт очень ценен и важен. 
Мы рады, что вы смогли найти возможность Мы рады, что вы смогли найти возможность 
и время посетить Приднестровье»и время посетить Приднестровье», – под-, – под-
черкнул Председатель Верховного Совета черкнул Председатель Верховного Совета 
Александр Коршунов.Александр Коршунов.

На встрече удалось обсудить вопросы, ка-На встрече удалось обсудить вопросы, ка-
сающиеся российских инвестиций в экономи-сающиеся российских инвестиций в экономи-
ку Приднестровья, пенсионного обеспечения, ку Приднестровья, пенсионного обеспечения, 
работы консульского пункта России в части работы консульского пункта России в части 
замены просроченных паспортов.замены просроченных паспортов.

«Мне было очень приятно, что такая забота «Мне было очень приятно, что такая забота 
о людях, о тех, кто проживает здесь в ПМР, о людях, о тех, кто проживает здесь в ПМР, 
имея российский паспорт. Это действительно имея российский паспорт. Это действительно 
проблема, которую надо в первую очередь проблема, которую надо в первую очередь 
решать нам в России, учитывая, что это граж-решать нам в России, учитывая, что это граж-
дане России»дане России», – отметил Юрий Мищеряков. , – отметил Юрий Мищеряков. 

Российский гость подчеркнул, что за те Российский гость подчеркнул, что за те 
5 лет, которые он проработал в Комитете 5 лет, которые он проработал в Комитете 
Госдумы, редко бывала такая неделя, чтобы Госдумы, редко бывала такая неделя, чтобы 
не поднимался вопрос о Приднестровье и не поднимался вопрос о Приднестровье и 
тех проблемах, которые существуют у нас в тех проблемах, которые существуют у нас в 
республике.республике.

«Главный вопрос – это молодежь. Как «Главный вопрос – это молодежь. Как 
занять вашу молодежь, чтобы не было ее занять вашу молодежь, чтобы не было ее 
оттока. Для этого надо и нам в некоторые за-оттока. Для этого надо и нам в некоторые за-
коны российские вносить изменения. Чтобы коны российские вносить изменения. Чтобы 
ребята не уезжали. Это те вопросы, которые ребята не уезжали. Это те вопросы, которые 
на слуху у жителей Приднестровья, которые на слуху у жителей Приднестровья, которые 
России и Приднестровью надо совместно России и Приднестровью надо совместно 
решать»решать», – подчеркнул Юрий Мищеряков.  , – подчеркнул Юрий Мищеряков.  

На встрече обсуждались вопросы вза-На встрече обсуждались вопросы вза-
имодействия и сотрудничества по линии имодействия и сотрудничества по линии 
Международной ассамблеи столиц и крупных Международной ассамблеи столиц и крупных 
городов стран СНГ. Юрий Мищеряков 21 год городов стран СНГ. Юрий Мищеряков 21 год 
является первым вице-президентом этой является первым вице-президентом этой 
организации. Тирасполь как столица При-организации. Тирасполь как столица При-
днестровья входит в эту организацию. Это днестровья входит в эту организацию. Это 
площадка, где руководители городов могут площадка, где руководители городов могут 
обмениваться опытом. У Ассамблеи есть обмениваться опытом. У Ассамблеи есть 
огромная электронная библиотека. Юрий огромная электронная библиотека. Юрий 
Мищеряков представляет еще одну крупную Мищеряков представляет еще одну крупную 
организацию – Генеральную ассамблею на-организацию – Генеральную ассамблею на-
родов Евразии. В Тирасполь он приехал с родов Евразии. В Тирасполь он приехал с 
поручением от Генерального секретаря этой поручением от Генерального секретаря этой 
ассамблеи подписать соглашение о сотруд-ассамблеи подписать соглашение о сотруд-
ничестве с нашей республикой.ничестве с нашей республикой.

«Думаю, что Приднестровье надо выво-«Думаю, что Приднестровье надо выво-
дить на международный уровень, чтобы о дить на международный уровень, чтобы о 
республике слышали не только здесь, но и в республике слышали не только здесь, но и в 
Европе, Азии и во всем мире. Есть хорошие Европе, Азии и во всем мире. Есть хорошие 
и добрые намерения, я привез соглашение. и добрые намерения, я привез соглашение. 
Если будет возможность, мы, безусловно, Если будет возможность, мы, безусловно, 
обсудим с президентом этот вопрос»обсудим с президентом этот вопрос», – отме-, – отме-
тил первый вице-президент Международной тил первый вице-президент Международной 
ассамблеи столиц и крупных городов СНГ, ассамблеи столиц и крупных городов СНГ, 
заместитель Генерального секретаря Ассам-заместитель Генерального секретаря Ассам-
блеи народов Евразии Юрий Мищеряков.блеи народов Евразии Юрий Мищеряков.

В Ассамблею сегодня входит 45 стан. И, по В Ассамблею сегодня входит 45 стан. И, по 
мнению Юрия Мищерякова, Приднестровье мнению Юрия Мищерякова, Приднестровье 
займет достойное место среди них, а со-займет достойное место среди них, а со-
трудничество будет только развиваться. Для трудничество будет только развиваться. Для 
этого есть все необходимые условия.этого есть все необходимые условия.

ЕВРАЗИЙСКОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО
Председатель Верховного Совета 

Александр Коршунов 15 октября про-
вел встречу с первым вице-прези-
дентом Международной ассамблеи 
столиц и крупных городов СНГ, за-
местителем Генерального секретаря 
Ассамблеи народов Евразии Юрием 
Мищеряковым.

Галина Антюфеева отметила, что в день 
рождения Игоря Николаевича все соци-
альные сети были буквально переполнены 
поздравлениями и добрыми пожеланиями 
Первому Президенту.

«Очень многие люди благодарны Вам за 
страну, за достойную жизнь, за право жить на 
этой земле, говорить на родном языке, жить 
в мире, согласии, в радости. Ведь именно Вы 
и Ваши соратники плечом к плечу создавали 

страну, не имея опыта в создании государства. 
И пока все рассуждали, вы это сделали. Люди 
поверили вам, пошли рядом с вами. И вот уже 
30 лет мы живем в мире, согласии, пусть не 
настолько благополучно, как хотелось бы, но 
самое большое счастье – это жить свободно, 
мирно на родной земле и гордиться тем, что 
у нас такой Первый Президент Игорь Никола-
евич Смирнов, с которым счастье работать, 
находиться рядом и вместе делать большое 
дело», – подчеркнула Галина Антюфеева. 

Заместитель Председателя Верховного Со-
вета пожелала Первому Президенту крепкого 
здоровья, долгих, счастливых лет жизни и 
передала приветственный адрес от имени 
Председателя Верховного Совета Александра 
Коршунова.

ДОБРЫЕ СЛОВА В ЮБИЛЕЙ  ДОБРЫЕ СЛОВА В ЮБИЛЕЙ  

Первый Президент Придне-
стровской Мол давской Ре -
спублики Игорь Николаевич 
Смирнов 23 октября отметил 
80-летие. От имени Верховного 
Совета ПМР с юбилеем Игоря 
Николаевича поздравил Предсе-
датель Верховного Совета ПМР 
Александр Коршунов.

Вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева от имени депутатов и 
Председателя Верховного Совета 
поздравила Первого Президента 
ПМР Игоря Николаевича Смирнова 
с 80-летием.

ПЕРВОМУ ПРЕЗИДЕНТУ 80 ЛЕТ  ПЕРВОМУ ПРЕЗИДЕНТУ 80 ЛЕТ  


